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O vereador Marco Polo 
apresentou uma indicação 
solicitando a providência de um 
espaço adequado e conforme a 
legislação vigente para abrigar a 
comunidade indígena que 
atualmente ocupa uma área no 
centro da cidade.

Segundo o vereador, a iniciativa 
tem relação com sua experiência no 
antigo cargo no Conselho Tutelar. 
“Na semana passada estive 
visitando e acompanhando de perto 
a situação dos indígenas. Essa 
ocupação pode gerar problemas de 
saúde pública, devido aos dejetos e 
à poluição nas margens do rio. Não 
é um local adequado e foge das 
características do centro da cidade”, 
explicou.

Além disso, o vereador alerta 
sobre a venda de artesanatos por 
crianças indígenas, prática proibida 
pelo Estatuto da Criança e do 

A noite foi marcada pela exibição 
de um vídeo que resgatou a 
trajetória de sucesso do curso, além 
da entrega de homenagens a Adgar 
Zeferino Bittencourt (in 
memoriam), idealizador do curso, 
professores, colaboradores, 
estudantes e egressos. Outro ponto 
alto foi a entrega de uma placa 
simbolizando a conquista como o 
melhor curso de Odontologia de 
Santa Catarina, segundo o Instituto 

A noite de 15 de maio foi 
especial para o curso de 
Odontologia da Unoesc Joaçaba, 
com a realização do evento de 
comemoração dos seus 25 anos de 
história. A cerimônia foi realizada 
no “Espaço Lúmen”, localizado no 
campus 2, e contou com a presença 
de estudantes, professores, 
diplomados, ex-coordenadores, 
dirigentes da Instituição e 
convidados.

(Fundação Nacional dos Povos 
Indigenas) para saber porque essas 
pessoas estão ali em período de 
aulas. De onde são e se recebem os 
benefícios sociais por serem 
indígenas e aonde deveriam estar 
neste período do ano. 

— Nosso curso de Odontologia 
promove um ensino de excelência. 
Integrando ensino e prática, nossos 

evoluindo — afirmou a 
coordenadora do curso, professora 
Bárbara Cristina Anrain.

O reitor da Unoesc não só 
parabenizou o curso como destacou 
o papel importante dos profissionais 
que estão sendo formados a cada 
ano.

Adolescente.

Não é somente arrumar um lugar 
mais adequado. Precisa a 
Administração e a Câmara de 
Vereadores questionar a Funai 

Marco Polo destacou ainda que, 
durante a semana, a prefeitura 
anunciou estar em processo de 
encontrar um local apropriado para 
a comunidade indígena. “Fiquei 
contente em saber disso. Conversei 
com um indígena que me contou 
que eles se instalaram ali porque, na 
região de Joaçaba, já existe um 
espaço destinado a eles, porém 
distante do centro, o que não agrada 
à comunidade. Por isso, assim que 
tivermos um lugar adequado em 
Herval d'Oeste, conforme a lei, 
poderemos evitar esse tipo de 
situação”, concluiu o vereador.

Questionamentos

Fonte: Câmara de Vereadores de 
Herval d'Oeste

— Acredito que o sucesso do 
nosso curso está no fato de manter 
as raízes, mas em também buscar 
sempre a inovação. Temos docentes 
que estão conosco desde o início, há 
25 anos trabalhando na casa e, ao 
mesmo tempo, a Unoesc está 
sempre incentivando para que a 
inovação aconteça, seja por meio de 
novos laboratórios, da 
modernização do nosso espaço 
físico, da capacitação dos docentes 
e dos técnicos. Dessa forma, à 
medida que a educação vai 
mudando, nós também vamos 

Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira (Inep).

Desde sua criação, o curso de 
Odontologia formou mais de 900 
profissionais. Conta atualmente com 
cerca de 220 estudantes 
matriculados e mais de 100 mil 
atendimentos à comunidade 
realizados nas clínicas-escola.

O Portal Cidadela ligou para a 
Funai para saber detalhes oficiais, 
mas informaram que a Assistência 
Social do Município tem a 
obrigação de fazer essas perguntas e 
comunicar a Coordenação Regional 
da Funai a que pertencem.

estudantes têm a oportunidade de 
aprender e servir à comunidade, 
colaborando ativamente com a rede 
de saúde local e regional. Estamos 
muito felizes pela comemoração dos 
25 anos, pela conquista como 
melhor curso do estado de Santa 
Catarina e acreditamos que haverá 
um futuro ainda mais exitoso — 
ressaltou o reitor da Unoesc, 
professor Ricardo Antonio De 
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Vereador questiona índios 
em Herval d'Oeste

Odontologia da Unoesc celebra 25 anos 
e comemora a conquista de melhor 
curso do estado de Santa Catarina
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Por Euclides Riquetti*

João Rodrigues – Em alguns 
lugares, as mamães reborn têm 
exagerado em relação aos seus 
brinquedos de luxo, levando-os 
para serem atendidos em postos 
de saúde, entre outras 
barbaridades. Sobre isso, o 
prefeito de Chapecó, João 
Rodrigues, assim se 
manifestou: “Pode pegar o 
autor ou proprietário desse 
bonequinho e nós vamos 
internar involuntariamente. A 
pessoa não pode estar bem!

Padre Chrystian Shankar , 
influenciador digital, postou em 
seu Instagram, de forma jocosa, 
que “não realiza batizados ou 
primeira comunhão de bonecas 
Reborn, nem oração de 

Bebês Reborn – A Polêmica 
está instalada, as mídias 
eletrônicas estão fazendo 
bombar e a maioria das pessoas 
está indignada pelo fato de 
haver quem dê aos seus 
bonecos, bebês ultra-artificiais 
perfeitos, mais assistência do 
que muitas famílias conseguem 
dar aos filhos. Bem, agora que 
o Papa Francisco já morreu, e 
que Leão XIX mostrou-se 
conservador, precisam de 
assunto para comentar.

Trânsito de Joaçaba – carreta 
de Recife, no entardecer da 
última segunda-feira, adentrou 
o Bairro Nossa Senhora de 
Lurdes, por engano. O destino 
era Videira, mas o GPS o 
encaminhou para a Avenida 
Santa Luzia, entrando numa 
fria. Um cidadão informou ao 
motorista que ele estava errado 
e que iria dar em lugar sem 
saída, possivelmente parar nas 
proximidades da APAE. A 
sinalização é insuficiente, isso 
tem acontecido comumente. Aí 
volto para a indagação: Se 
tivéssemos o contorno viário há 
muitos anos reivindicado, essas 
situações de repetiriam? Em 
partes, sim! Mas só uma 
sinalização chamativa pode 
evitar que isso venha se 
repetindo.

Governo deve prestar contas 
das despesas da Primeira 
Dama Rosângela nas suas 
viagens internacionais – A 
Justiça deu 20 dias para o 
Governo Federal explicar como 
são pagas as despesas da 

libertação para bebê possuído 
por um espírito Reborn”. Casos 
devem ser tratados na 
Psiquiatria!

O Ibama concedeu permissão 
para a Petrobras avançar em 
estudos sobre a prospecção de 
petróleo na área marítima 
próxima à Foz do Rio 
Amazonas, no estado do Pará. 
Havia alta resistência dos 

Primeira Dama Rosângela da 
Silva em suas viagens para o 
exterior. Ou que viaje com seus 
próprios recursos, ou que se 
estabeleça, em Lei, uma forma 
de ela viajar oficialmente. Nos 
Estados Unidos a Lei considera 
ser “primeira dama” um cargo 
oficial. Aqui tudo vai na 
improvisação e na confusão.
Dona Rosângela, em jantar de 
Luiz Inácio com Xi Jinping, na 
China, reclamou do Tiktok no 
Brasil, dizendo a este que a 
plataforma publica “muita coisa 
da direita”. Quebra de 
protocolo inadequada. Levou 
chumbo grosso até da imprensa 
“adepta”. No evento, Lula 
solicitou ao “companheiro” 
chinês que envie uma pessoa 
“de confiança” para ajudar na 
regulação das redes sociais no 
Brasil. Mais censura do que já 
temos, Arnaldo? Jinping 
sugeriu que o Brasil tem o 
direito de banir a rede, se 
quiser. Será que Deus sabe 
onde vamos parar?

ambientalistas, mas a 
permissão, por forte pressão 
empresarial, do Presidente Luiz 
Inácio, e do Senador Davi 
Alcolumbre, acabou saindo.

Euclides Riquetti - Escritor 
www.blogdoriquetti. 
blogspot.com

A permissão é para a realização 
de estudos de impacto 
ambiental, porém não é uma 
licença prévia para o início de 
um projeto. Ministra Marina 
Silva, contra a concessão, 
acabou dobrada por Lula. 
Temos que ser inteligentes: 
enquanto o mundo age da 
forma que quer, na preservação 
de seus interesses econômicos a 
não ambientais, o Brasil anda 
sempre bem “comportado”. A 
exploração da extração do 
petróleo no local ocasionará 
grandes ganhos para a 
Petrobras e para o Brasil. 
Preservar a natureza será uma 
questão de organização e 
método. Com os recursos 
tecnológicos atuais, tudo parece 
possível.
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Febre Reborn – Não temos 
coisas mais importantes 
para discutir?



A jovem joaçabense Letícia 
Pinto Andres, de apenas 17 
anos, atleta da Associação 
Meio Oeste de Badminton - 
AMOB, está vivendo um 
momento decisivo em sua 
carreira. A atleta acaba de 
receber duas importantes 
convocações da 
Confederação Brasileira de 
Badminton (CBBd).
A primeira é para integrar a 
Seleção Brasileira Adulta, 
entre 27 de maio e 7 de 
junho, no Centro de 
Treinamento de Piracicaba 
(SP), com o objetivo de 
avaliação para possível 
inclusão no time principal. A 
segunda convocação é para 
o Pan-Americano Junior, 
que acontecerá de 10 a 12 
de julho, na Cidade da 
Guatemala.

Atleta de Joaçaba é 
convocada pela 
Confederação Brasileira de 
Badminton com apoio da 
Prefeitura e 
Superintendência de 
Esportes

Compromissos e 
agradecimentos

Letícia conta com o apoio 
essencial da Prefeitura de 
Joaçaba, por meio do 
Programa Bolsa Atleta, e da 
Superintendência de 
Esportes, através de projetos 
de fomento ao esporte.

A atleta, que já havia sido 
pré-convocada para a 
Seletiva da Federação 
Catarinense do Desporto 
Universitário (FCDU), 
precisou ajustar sua agenda 
devido ao chamado da 
CBBd, que prioriza seu 
desenvolvimento no alto 
rendimento.

Incentivo local como 
diferencial

"Estou muito grata por todo 
o apoio que recebo, 
especialmente da Prefeitura 
de Joaçaba, da 
Superintendência de 
Esportes. Essas convocações 
são o resultado de muito 
trabalho e do incentivo que 
tenho recebido", destacou 
Letícia.

Ø Campeã de duplas mistas no Brasileiro Sub-19 (2025) – Maringá

Conquistas Recentes (2024-2025)

Ø Vice-campeã individual no Brasileiro Sub-19 (2025) – Maringá

Ø Campeã Sul-Americana de dupla feminina Sub-19 (2024) – Chile
Ø Vice-campeã individual no Brasileiro Sub-19 (2025) – São Paulo

Ø Campeã de duplas femininas no Brasileiro Sub-19 (2025) - Maringá

Ø Campeã de duplas mistas no Brasileiro Sub-19 (2025) – São Paulo

Fonte: AMOB

Ø Campeã de duplas femininas no Brasileiro Sub-19 (2025) – São Paulo

Ø Campeã Sul-Americana de dupla mista Sub-19 (2024) – Chile
Ø Medalha de bronze no Mundial Escolar (dupla feminina) – Bahrein (2024)

A pequena é filha de dois professores de jiu-
jítsu, Marcelo e Adriana e responsáveis por 
todas as dezenas de títulos que a atleta 

Na respectiva categoria da atleta, Jade já é 
uma das principais promessas do jiu-jítsu 
brasileiro, despontando como uma talentosa 
atleta para o futuro do esporte.

A atleta catarinense, Jade Mendonça, se 
consagrou no último sábado, 17, bicampeã 
europeia de jiu-jítsu, categoria kids. A 
competição foi realizada na cidade de Roma 
na Itália e a “Princesa Jade” como é 
conhecida nas artes marciais, repetiu o feito 
de 2023 e venceu a competição pela segunda 
vez em sua carreira.

Atleta de Jiu-jítsu, Jade Mendonça (Fotos: 
Divulgação)

conquista com apenas nove anos de vida. A 
família, natural do Rio de Janeiro, migrou 
para Florianópolis, cidade onde montou base.
A idade é pouca mas a experiência é muita. 
Jade já rodou o Brasil e alguns países do 
exterior nos últimos anos sempre competindo 
e ganhando medalhas.
“O bicampeonato europeu era uma grande 
meta para este ano de 2025 e felizmente 
concluí vencendo novamente. 
Agradecimento aos meus pais que são 
responsáveis por tudo isso e a todos que 
apoiam a minha carreira no jiu-jítsu desde o 
início. A gente treina diariamente, se dedica 
para viver grandes momentos como esse que 
eu tive a oportunidade aqui no campeonato 
europeu”, celebrou a atleta.
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Catarinense Jade Mendonça conquista o bi de jiu-jítsu na Itália

Letícia Andres nas 
seleções brasileiras 
Adulta e Junior



Durante a cerimônia, a 
médica da Família e da 
Comunidade, certificada 
internacionalmente em 
Medicina do Estilo de Vida, 
Daniela Kophal Stroher, 
representou o município ao 
apresentar o programa 'Você 
mais Saudável', uma inicia-
tiva pioneira e referência 
nacional implantada na 
saúde pública de Joaçaba. 
Baseado nos pilares da 
Medicina do Estilo de Vida, 
o programa realiza o 

Na noite de terça-feira 
(20), a cidade de Joaçaba 
teve um papel de destaque 
na abertura oficial da 
Semana Estadual da 
Medicina do Estilo de Vida, 
realizada no Plenarinho da 
Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina (Alesc). O 
evento, proposto pelo 
deputado estadual Napoleão 
Bernardes, autor da lei que 
instituiu a semana no estado, 
marcou o início de uma 
nova fase de conscientiza-
ção em saúde pública, com 
foco na prevenção e rever-
são de doenças crônicas não 
transmissíveis como diabe-
tes, doenças cardiovascu-
lares, hipertensão, obesidade 
e alguns cânceres, por meio 
da adoção de hábitos sau-
dáveis.

Dra. Daniela também 
destacou a necessidade de 
transformar a forma como a 
saúde pública é 
compreendida e praticada. 

acompanhamento contínuo 
de pacientes por uma equipe 
multiprofis-sional, formada 
por médico, psicólogo, 
nutricionista e educador 
físico. “Implanta-mos em 
Joaçaba o programa 'Você 
mais Saudável', que integra 
todos os pilares da medicina 
do estilo de vida no 
acompanhamento de longo 
prazo do paciente. 
Atendemos toda a popu-
lação do município com 
resultados expressivos na 
perda de peso, no controle 
de doenças crônicas e no 
aumento da adesão à 
atividade física e a práticas 
de uma alimentação sau-
dável. O programa tornou-se 
referência nacional, tendo 
sido apresentado em 
congresso e destacado na 
campanha da World Obesity 
Day, com reconhecimento 
publicado na revista da 
ABESO – Associação 
Brasileira para o Estudo da 
Obesidade e Síndrome 
Metabólica, em parceria 
com a World Obesity 
Federation (WOF)”, 
ressaltou a médica.

“Para a Saúde Pública 
melhorar a saúde da 
população, precisamos dar 
atenção às ações de 
promoção e prevenção da 
saúde, que já deveriam ser o 
foco da atenção básica de 
saúde. E só vamos dar conta 
disso se sairmos do básico, 
pensar diferente. Assim, 
vamos prevenir as doenças e 
reduzir os custos com elas, 
reduzir a necessidade de 
busca pelas emergências, 
por exemplo. A população 
precisa entender que a saúde 
não se constrói nos 
consultórios, com exames e 
com hospitais. A saúde é 
fruto do cuidado diário de 
cada pessoa com sua própria 
saúde e é função da atenção 

primária trazer conhecimen-
to à comunidade para que se 
construa saúde”, enfatizou.

A iniciativa foi enaltecida 
como um exemplo prático e 
eficaz da aplicação da 
Medicina do Estilo de Vida 
no Sistema Único de Saúde 
(SUS), provando que, mes-
mo no contexto da saúde 
pública, é possível oferecer 
um cuidado qualificado, 
centrado na prevenção e no 
protagonismo do paciente.

A Semana Estadual da 
Medicina do Estilo de Vida 
foi instituída por lei sancio-
nada em novembro de 2024 
e será celebrada anualmente 
na segunda quinzena de 
maio, em consonância com 
a Semana Mundial da 

Medicina do Estilo de Vida. 
Santa Catarina é o primeiro 
estado brasileiro a oficializar 
uma semana voltada 
exclusivamente à promoção 
dessa abordagem de saúde, 
baseada na alimentação 
equilibrada, prática regular 
de exercícios físicos, sono 
de qualidade, gerenciamento 
do estresse, relações saudá-
veis e abandono de substân-
cias nocivas.

A programação da pri-
meira edição inclui pales-
tras, videoconferências e 
debates com especialistas e 
gestores de saúde 
comprometidos com a 
promoção de uma vida mais 
saudável para a população 
catarinense.
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Joaçaba apresenta 
programa 'Você mais 
Saudável' na Alesc 



Um dos problemas se encontra aqui: 
entre setembro de 2023 e agosto de 

Fundada em 2006, a ONG não foi 
contemplada com verba pública 
durante seus quase 20 anos até assinar 
na última semana de 2024, R$ 60,6 
milhões em convênios com a Unirio e 
o Ministério do Esporte. Outros R$ 
10,3 milhões estão em trâmites finais 
para assinatura na pasta. 

Vejam bem: no semestre passado 
foram comtempladas sete ONGs com 
R$ 274 milhões em emendas sendo 19 
no Rio de Janeiro e duas do Amapá.

Tem cada uma…

Na liderança desses recursos, 
aparece o senador Romário do PL, 
com R$ 21,3 milhões, e outros como 
os deputados Sóstenes Cavalcante do 
PL, Otoni de Paula do MDB, da 
esquerda, como Dimas Gadelha do PT 
e do centrão, como Dani Cunha, filha 
do ex-presidente da Câmara Eduardo 
Cunha do Republicanos, todos do Rio.  

A gente sabe que eles têm o direito 
de indicar e mudar as ONGs que 
executam os projetos mas tem que 
lembrar que o rico dinheirinho deste 
povo deve ser bem colocado para que 
efetivamente vá para o lado certo e não 
seja desviado. Basta ver quem é quem 
por lá e quais seriam as possibilidades 
de desvios mas parece que pensam 
apenas nos partidos.

Tem dinheiro para a esquerda e para 
a direita e tem integrantes que foram 
ou são ligadas a entidades suspeitas de 
desvios de verbas federais. Pergunta 
que não quer calar: se existe 
possibilidade de desvios, porque 
continuam atuando assim? Por favor.

As novas ONGs contempladas com 
R$ 274 milhões em emendas não têm 
registros consistentes de atividade e 
praticamente não tocaram projetos com 
recursos federais. A  ONG com maior 
volume de emendas é a Abepe ou 
Associação Beneficente Pró Esporte. 
Meu Brasil, brasileiro!!!!!

Parece brincadeira de criança.

Analisem: isto tudo é dinheiro que 
poderia ser utilizado em tantas coisas 
extremamente necessárias em outras 
situações menos em recursos 
desviados. Flavio Dino parece que 
efetivamente notou isto, mas estes 
valores servirão para projetos de 
castração animal, aulas de esportes e 
qualificação profissional em convênios 
com órgãos federais nos estados do 
Rio e do Amapá, segundo dizem.

A maior parte dos valores já foi 
reservada e está em vias de ser paga às 
ONGs. Os R$ 274 milhões em 
emendas direcionados às ONGs 
financiarão projetos de castração 
animal, aulas de esportes e qualificação 
profissional em convênios com órgãos 
federais nos estados do Rio e do 
Amapá.

2024, o presidente da ONG foi 
Raphael Duarte Gonçalves. 

As denúncias de abuso e exploração 
sexual contra crianças e adolescentes 
aumentaram 195% nos últimos quatro 
anos. Segundo o Ministério dos 
Direitos Humanos, o número de casos 
recebidos pelo Disque 100 saltou de 
6.380, em 2020, para 18.826 em 2024. 
Isto é o fim da picada. O Dia Nacional 
de Combate ao Abuso e à Exploração 
Sexual Infantil foi domingo passado, 
dia 18. No Brasil, 13 crianças e 
adolescentes são vítimas de algum tipo 
de violência sexual, física ou 
psicológica a cada hora. Gente, isto é 
demais porque são mais de 115 mil 
vítimas por ano

Entre as novas ONGs, a segunda 
colocada em verbas é o Núcleo Social 
Bem Viver com R$ 70,3 milhões, mas 
a ONG também demonstrou 
fragilidade ao tentar provar que teria 
capacidade para executar projetos 
milionários.

A mãe dele, Cíntia Gonçalves 
Duarte, é presidente da ONG Con-tato, 
uma das integrantes da rede suspeita de 
desvios que mais recebeu emendas 
entre 2021 e 2023. 

Pergunta que não quer calar. Se é 
evidente que apenas estão no faz de 
conta, porque se manda dinheiro para 
estas instituições?  Mas gente, estamos 
falando de Rio de Janeiro e como tal, 
reclame quem quiser que eles assim 
continuarão e nada ou muito pouco 
será feito.  

O pai Raphael da Silva Gonçalves é, 
segundo o UOL apurou, um dos 
maiores articuladores das emendas 
para as ONGs do Rio.

Ele também comanda a ONG 
Solazer, que fez diversas parcerias para 
contratação de pessoal em projetos 
tocados pelo grupo de ONGs suspeito 
de desvios. Pode isto? Claro, estamos 
falando de Rio de Janeiro. 

 
Até quando? 

Devemos lembrar que precisamos 
denunciar mais e sempre. Isto faz com 
estes covardes inconsequentes passem 
a ter medo do que fazem. 

“A gente vê que os padrões se 
repetem. Eu era filha de uma mãe de 
sete filhos, e se ela perdesse aquele 
companheiro a gente teria dificuldade. 
Sempre tive medo de destruir a minha 
família por causa disso. E por causa 
das ameaças que ele fazia”, lembra.

Par se ter uma ideia, neste ano, entre 
janeiro e abril, 612 foragidos por 
crimes sexuais contra crianças e 

Em entrevista a conselheira tutelar 
Mona Lisa Nascimento contou que 
sofreu abuso do padrasto dos 6 aos 12 
anos de idade. Hoje, ela luta para 
impedir que outras crianças sejam 
violentadas.

É muito triste tudo isto. Entre as 
violações mais comuns estão a 
chantagem com fotos íntimas, indução 
à automutilação, estupro virtual e 
incitação ao suicídio.

Hoje, no dia 18 de maio, temos o 
“Dia Nacional de Combate ao Abuso e 
à Exploração Sexual de Crianças e 
Adolescentes”. Instituída pela Lei 
Federal 9.970/00. A data é uma 
conquista que demarca a luta pelos 
direitos das crianças e dos adolescentes 
do Brasil e foi criada em memória ao 
caso da menina Araceli Crespo. Aos 8 
anos, ela foi sequestrada, violentada e 
cruelmente assassinada no dia 18 de 
maio de 1973, em Vitória, ÉS. 

adolescentes foram presos. De janeiro 
de 2024 a março de 2025, 113 vítimas 
desse tipo de violência foram 
resgatadas. A gente não pode aceitar o 
faz de conta. Temos que combater 
crimes contra menores de idade porque 
as sequelas delas duram a vida toda!

Agora é aqui também. 
Chegaram a nós. A PF e a CGU ou 

Controladoria Geral da União 
deflagraram operação na quarta-feira 
da semana passada contra um grupo 
suspeito de desvio de dinheiro público 
em um contrato de “apenas” 196 
milhões que envolve o Hospital 
Estadual Materno-infantil de Criciúma 
que até agora era referência em Santa 
Catarina. Foram cumpridos 16 
mandatos de busca e apreensão aqui 
em Santa Catarina e no Paraná.

Além disso, oferece atendimento 
ambulatorial para 21 especialidades 
médicas, com Banco de Leite Humano 
para o atendimento de recém-nascidos 

Lembrando: Proteger crianças e 
adolescentes é responsabilidade de 
todos nós. Vamos ficar atentos e 
denunciar quando temos certeza do 
que está acontecendo. Estaremos 
salvando vidas e acabar com o 
desespero de muita gente!

"Os auditores constataram que a OS 
subcontratou empresas a ela 
vinculadas, com suspeitas de execução 
de serviços com superfaturamento e de 
recebimento de vantagens indevidas 
por parte dos dirigentes e ex-dirigentes 
da entidade", detalha.

A unidade de saúde gerida pela 
empresa é referência materno-infantil 
do Sistema Único de Saúde (SUS) na 
região sul do Estado de Santa Catarina. 
O hospital tem 125 leitos, UTI 
pediátrica, estrutura para atendimento 
com UCI neonatal, maternidade e 
centro cirúrgico.

Chamada de "Templo Vendido", a 
ação apura a suspeita de peculato, 
lavagem de dinheiro e contratação 
direta ilegal. Em nota, o governo do 
estado afirmou que a ação está focada 
em compras e processos internos da 
OS contratada pela gestão anterior e 
que vem sendo fiscalizada desde 2023. 
O contrato alvo das investigações 
abrange o período de 2018 a 2023, 
conforme a PF que se coloca à 
disposição para prestar todos os 
esclarecimentos necessários, sempre 
confiante que os fatos serão 
devidamente esclarecidos.

Oba! Isto parece muito bom. Assim 
não teremos que brincar de esconde 
esconde com esta turma de 
destrambelhados.

O primeiro projeto propõe a 
restrição do atendimento médico a 
estas bonecas em instituições públicas 
e privadas, com a imposição de multas 
às que permitirem tal prática.

Gente, a coisa está séria!

Aqui, a Câmara dos Deputados do 
país registou três novos projetos 
destinados à criação de políticas 
públicas relacionadas com os ditos 
bebês.

O segundo sugere a definição de 
critérios para o acompanhamento 
psicossocial de pessoas com vínculos 
afetivos fortes como as bonecas 
'Reborn'  e com quaisquer outros 
objetos que representem seres 
humanos.

O terceiro e último projeto propõe a 
criação de multas para quem tentar 
usar estes bonecos para obter 
prioridade em filas de atendimento em 
hospitais ou até para ocupar lugares 
preferenciais nos transportes públicos.

Ótima semana a todos e grande 
afetuoso abraço!

e prematuros. A investigação não 
envolve a atual gestão do Governo do 
Estado. Está focada em compras e 
processos internos de uma OS que 
administra um hospital no Sul do 
Estado. Essa organização foi 
contratada em 2018, pela gestão 
anterior, e vem sofrendo fiscalização 
desde 2023, quando a nova gestão do 
governo assumiu. Governo do Estado, 
junto com Tribunal de Contas 
instituíram auditorias internas, assim 
como a CGU e Polícia Federal".

Para ao menos avisados devo 
lembrar que são hiper-realistas tanto 
que os fenômenos se espalharam 
rapidamente e fez até que o governo 
resolveu considerar políticas públicas 
regulamentando.

Parabéns senhoras e senhores. 
Temos réplica de bebés humanos e 
mais realistas possíveis chamados de 
“bebes” Reborn”! Tudo isto começou 
nos Estados Unidos a vários anos, mas 
agora veio para cá e se tornaram virais. 

Parece que estamos vivendo feitos 
doidos. Não dá para entender! As ditas 
bonecas realmente parecem humanas. 
Juro que pensei ser de verdade!!! 

Você nota que esta turma conquistou 
públicos diversos como os que querem 
colecionar ou pessoas que buscam um 
conforto emocional.  Neste caso este 
bebê, apesar de simbólico, traz um 
conforte emocional.

Que tal as bonecas?	

Isto eles dizem, mas não acredito. A 
coisa cresceu ao ponto de algumas 
regiões já possuírem “maternidades” 
muito especializadas que recebem as 
bonecas, simulam o seu nascimento e 
fornecem documentos como a 
"certidão de nascimento" e a "boletim 
de vacinas".

Em Portugal, estes 'bebés Reborn' 
podem atingir várias centenas ou até 
milhares de euros, dependendo do 
nível de realismo.
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Por Neusa Maria Breda

Que mundo 
é este? 



Florianópolis, 22 de maio 
de 2025 – O Governo do 
Estado de Santa Catarina 
por meio da Secretaria de 
Estado da Agricultura e 
Pecuária (SAR) e da 
Companhia Integrada de 
Desenvolvimento Agrícola 
de Santa Catarina (Cidasc), 
informa que as análises 
laboratoriais do Ministério 
da Agricultura e Pecuária 
(Mapa) descartaram 
Influenza Aviária de Alta 
Patogenicidade (IAAP) em 
aviário comercial de 
Ipumirim (SC).

O caso continua em 
investigação para obtenção 
do diagnóstico final, sobre a 
causa da mortalidade, o que 
deve ser concluído em uma 
semana. A informação foi 
confirmada pelo Mapa na 
manhã desta quinta-feira 
(22), por meio de laudo 
oficial, onde informou não 
se tratar de caso de 
Influenza Aviária de Alta 

Patogenicidade.
As ações de vigilância 

permanecem contínuas e são 
parte da rotina do Serviço 
Veterinário Oficial, que em 
Santa Catarina é executado 
pela Cidasc. Esclarecemos 
que é natural aumentar as 
notificações diante do alerta 
máximo emitido para 
prevenção, o que mostra que 
as pessoas estão sendo 
informadas e estão 
notificando mais para 
garantir o status sanitário do 
estado, que é referência na 
defesa agropecuária.

A Cidasc reforça a 
importância da colaboração 
da cadeia produtiva e da 
população na notificação 
precoce em caso de aves de 
qualquer espécie 
apresentando sinais de 
doença respiratórios ou 
neurológicos, tais como 
dificuldade respiratória, 
secreção ocular, andar 
cambaleante, torcicolo ou 

Medidas

Santa Catarina segue 
comprometida com a 
proteção da avicultura, 
mantendo sua condição 
sanitária e exportadora de 
excelência. Informamos que 
o consumo da carne de aves 
e ovos é seguro e não 
representa qualquer risco ao 
consumidor final.

Santa Catarina emitiu na 
última sexta-feira, 16, alerta 

girando em seu próprio eixo, 
ou mortalidade alta e súbita.

Casos suspeitos devem 
ser informados por meio do 
e-Sisbravet : 
bit.ly/notificarcidasc ou 
bit.ly/SISBRAVET, ou 
ainda, diretamente em um 
escritório local da Cidasc, 
contatos disponíveis no site 
cidasc.sc.gov.br/estrutura-
organizacional ou pelo 
telefone 0800 643 9300, 
permitindo atuação rápida e 
eficaz das equipes de defesa 
sanitária animal.

máximo para que a 
avicultura comercial reforce 
as medidas de 
biosseguridade. Além disso, 
o Estado intensificou as 
ações de defesa sanitária 
animal, como a análise da 
movimentação de aves vivas 
e ovos férteis vindos da 
região do foco; o 
direcionamento da atividade 
de vigilância ativa em 
propriedades que receberam 
animais daquela região do 
foco nos últimos 30 dias; e 
orientação aos Postos de 
Fiscalização Agropecuária 
(PFFs) da divisa sul para 
intensificar a inspeção 
documental e física de todas 
as cargas de aves e ovos 

férteis provenientes do Rio 
Grande do Sul.

Os médicos-veterinários 
da Cidasc também foram 
orientados a manter a ava-
liação criteriosa nos atendi-
mentos de casos suspeitos 
de Síndrome Respiratória e 
Nervosa das Aves (SRN) e a 
Influenza Aviária de Alta 
Patogenicidade (IAAP) é 
enquadrada. Ainda, foram 
intensificadas as orientações 
durante as vigilâncias e 
certificações de rotina, tanto 
em planteis de aves comer-
ciais, quanto em aves de 
subsistência, sobre a impor-
tância da biosseguridade na 
prevenção das doenças das 
aves.
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Descartada suspeita de 
Influenza Aviária de 
Alta Patogenicidade em 
Santa Catarina

O fato do Ministério 
da Saúde Brasileiro 
dizer que o consumo 
humano de ovos e 
carnes não está proi-
bido e que não há 
transferência para 
pessoas, também 
causa dúvida e quan-
do procuradas pes-
soas que poderiam 
esclarecer localmen-
te, dizem que o as-
sunto é somente de 
responsabilidade de 

Cada vez mais causa 
preocupação o caso 
de Gripe Aviária em 
granja comercial em 
Montenegro – RS. O 
número de países 
aumenta a cada dia, 
difícil até de acom-
panhar. Aqui, vamos 
aos fatos, sem agru-
par países, como é o 
caso da União Euro-
peia, dando uma di-
mensão menor que a 
realidade.

12. Coreia do Sul

órgãos oficiais. No 
caso, a OMS e Mi-
nistério da Saúde 
garantem que não há 
risco.
Questionados sobre 
os outros países, di-
zem que o fato se dá 
para não contaminar 
aves desses países.

5. Bélgica, 

9. Chile

15. Eslováquia, 
16. Eslovênia, 

4. Áustria, 

Restrição a carne 
de aves de todo o 
Brasil:

7. Bulgária, 

11. Chipre, 

13. Croácia, 
14. Dinamarca, 

8. Canadá

2. Alemanha, 
1. África do Sul

3. Argentina

6. Bolívia

10. China

17. Espanha, 

24. Hungria, 

21. França, 

23. Holanda, 

36. Paquistão

28. Jordânia

18. Estônia, 
19. Filipinas

22. Grécia, 

20. Finlândia, 

25. Iraque
26. Irlanda, 
27. Itália, 

29. Letônia, 
30. Lituânia, 
31. Luxemburgo, 
32. Malásia
33. Malta, 
34. Marrocos
35. México

38. Polônia, 

40. República 
Dominicana

43. Sri Lanka
44. Suécia.

37. Peru

39. Portugal, 

42. Romênia, 

45. Timor-Leste

41. República 
Tcheca, 

2. Japão

46. União 
Europeia

47. Uruguai
Restrição a carne 
de aves do Rio 
Grande do Sul:

1. Arábia 
Saudita

2. Armênia 
3. Bahrein

14. Ucrânia
13. Tajiquistão

Restrição local 
(Montenegro-RS, 
que não tem 
exportadores):

6. Cazaquistão

1. Emirados 
Árabes 
Unidos

5. Bósnia e 
Herzegovina

8. Macedônia

4. Bielorrússia

10. Quirguistão

7. Cuba

11. Reino Unido

9. Montenegro

12. Rússia

Países com restrição a carne de aves do Brasil



Lembramos dessa forma que há exclusão social, preconceito, 
descaso, abandono dentro de uma realidade de ódio social. 

Mas por outro lado o AMOR CURA é genuíno, que traz felicidade 
e que é caracterizado pela leveza e suavidade que faz a vida fluir 
para quem ama. 

O amor também está presente em todas as formas da vida humana, 
independente do tipo de civilização, e é muito relacionado à fé e 
crenças. 

As palavras ferem e tem poder o tempo todo. 
Várias formas existenciais como ódio pelo filho, pelo cônjuge, pelo 
aluno, pela irmã ou irmão, ódio de tudo... 

Essa energia de ódio impulsiona para a destruição e para a guerra, 
que tem por referência a competição, o egoísmo, a inveja, a cobiça, 
a desunião. 

É um sentimento perspicaz e voraz, que traz infe4licidades e que é 
caracterizado por aspereza e dureza cruel. 

Dessa forma a raiva é no sentido de não aceitar ao outro. 

Vivemos a cada dia um dia de cada vez e, assim temos em mente 
de que as pessoas no mundo inteiro vivem guerras corpo a corpo, 
canhões, explosões e muitas mortes. 

Precisamos refletir sobre sentimentos e aguçar nossa sensibilidade. 
E muitas vezes tudo acontece por impulso e, se comete erros, 
justamente pela falta de um olhar sobre as emoções do outro. 
Será que o outro não tem emoções? O melhor é AMAR, mas não 
conseguimos deixar de odiar. 

O ódio invade as pessoas de tal forma que em alguns momentos a 
agressividade é demais. 

Quando isso acontece está relacionado com a falta de fé e de 
crenças. 
O ódio está em todas as classes sociais, em todos os bairros, vilas, 
cidades e países do mundo inteiro. 

Esses sentimentos de amor e ódio permeiam diariamente nossas 
vidas. 

Negar o ódio é negar uma emoção que está presente na vida da 
sociedade. 

Você pode hoje através dessa mídia soltar o verbo sem ao menos 
olhar nos olhos da pessoa e, dizer tudo o que tem vontade. 
Por escrito ou por aquele áudio de whatsapp. Já pensou nisso? Você 
já passou por isso? A fraternidade, a cooperação, a solidariedade, 
são formas de manifestação de amor. 

E quando acontece esses fatos é o ódio a fonte que desgoverna a 
vida, que empobrece e rebaixa o “ser humano”.  

Assim como o ódio temos amor pelo filho, amor pelo cônjuge, pelo 
aluno, pelo irmão ou irmã. 

São estes os principais pilares do amor. 
Tudo o que é construído com amor tem mais valor porque o amor é 
caridoso. 
A caridade é no sentido de aceitar ao outro, independente das 
circunstâncias de vida, da cor, do sexo, da cultura, da religião. 
O amor estabelece relações que se tornam permanentes, mesmo que 
a distância. 
É o amor a fonte que move a vida, que enaltece e enobrece o “ser 
humano”, que o faz digno de viver no único planeta do sistema 
solar que oferece condições de vida física. 

Essa foi minha coluna de hoje. 

Se cuide e cuide de todos. 
Beba com moderação. 
Abraços de Gigi Maltez.

O AMOR leva à paz. 

Bom final de semana e acesse nosso Jornal Cidadela 
portalcidadela.com.br. 

Também o amor está em todas as classes sociais, em todos os 
bairros, em todas as vilas, cidades e países do mundo. 
É o amor a energia que impulsiona para a construção e para o 
crescimento que tem por base a solidariedade, a fraternidade, a 
cooperação, a amizade, a união. 
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Por	Gigi	Maltez	-	(gigimaltezcosta@gmail.com)

O Prefeito Vilson Sartori confidenciou 
à alguns amigos que no antigo Colégio 
Passos Maia será construído um Centro 
de Eventos de grande porte. Estava 
estranhando mesmo o pedido de 
informação ter partido de um vereador 
do partido. Já tinha tudo decidido. 
Apesar do “jogo de cena”, gostei da 
ideia. Que tal, a Feira Gera, o 
Carnafolia, Grandes jogos de quadra, 
etc no Centro. A ideia é ótima. 
Parabéns. Mas que tenha “pompa”, 
nada de mediocridade.
Nesta semana o prefeito confirmou a 
intenção.

Alex Brasil

Centro de Eventos

“O depoimento do general Marco 
Antônio Freire Gomes, ex-comandante 
do Exército, no inquérito do chamado 
“golpe” no STF, revelou mais uma vez 
a postura autoritária do ministro 
Alexandre de Moraes. Segundo 
informações, Moraes teria ameaçado o 
general de prisão por suposto “falso 

Em relação à Ação 5014729-
51.2025.4.04.7200, que tramita na 
Justiça Federal, em que o Estado de 
Santa Catarina pede a suspensão do 
inciso III do artigo 4º da Portaria 
Interministerial MPA/MMA nº 26, de 
28 de fevereiro de 2025, que estabelece 
o limite de 1,1 mil toneladas para a 
pesca da tainha na modalidade arrasto 
de praia, a Procuradoria-Geral do 
Estado (PGE/SC) informa que foi 
notificada da decisão publicada no final 
da tarde desta quinta-feira, 22. Neste 
momento, o órgão central de serviços 
jurídicos do Poder Executivo estuda a 
manifestação do juízo para avaliar a 
possível interposição de 
recurso.Pescador... Faz o L

Nota à Imprensa

Doente

Incrível como esse governo Lula não 
cumpre NADA do que prometeu. 
Agora são mais 16 milhões de 
documentos em sigilo. Tudo logo após 
o escândalo do INSS. - Estranho...? – 
Não, normal para eles que indicaram os 
ministros do STF.

Aí tem

O prefeito de Chapecó, João 
Rodrigues, afirmou que “qualquer 
pessoa que levar um 'bebê reborn' a um 
hospital será internada 
involuntariamente”. No fundo ele está 
certo!

- A analista de Economia da CNN 
Thais Herédia comentou: “Fala de 
Janja na China foi quebra de 
institucionalidade”

Estomago forte
Quase 70 países suspendem 
importação de frango brasileiro. Para 
nós, segundo o Governo Brasileiro, não 
faz mal. Ou nós somos estômago muito 
forte ou nossas autoridades estão 
mentindo. Será que alguém vai chamar 
o Lula de “genocida”

- O Globo (Até ele): /'Fuck you, Elon 
Musk', 'Bestão' e TikTok: gafes de 
Janja incomodam ministros de Lula/.

As manchetes dos colunistas, muitos 
defensores do PT, que não tem nada a 
ver com isso, estão esculachando a 
“dama”. Fala de J.R. Guzzo:  

É inaceitável que um ministro do STF 
use seu poder para tentar calar vozes 
que contrariam a narrativa oficial. 
Freire Gomes, em seu depoimento, 
reafirmou que não viu conluio na 
conduta do ex-comandante da Marinha, 
Almir Garnier, e negou qualquer 
irregularidade que justificasse as 
acusações de golpe. Essa postura firme 
parece ter incomodado Moraes, que, ao 
invés de buscar a verdade, parece mais 
interessado em consolidar uma 
narrativa que criminalize Jair 
Bolsonaro e seus aliados. Essa 
intimidação é um ataque à democracia 
e à liberdade de expressão, mostrando 
como o STF, sob Moraes, age como 
um tribunal de exceção, desrespeitando 
a Constituição que deveria proteger”. 

Piadinha sem vergonha

“A última coisa de que o Brasil 
precisava era uma Janja. É uma 
humilhação, para o Brasil e para os 
brasileiros, que a mulher do 
presidente da República se meta como 
penetra numa reunião oficial”. 
Também acho!

Janja x PT

testemunho”, numa clara tentativa de 
intimidar uma figura respeitada que se 
recusou a ceder às pressões de 
narrativas fabricadas. A atitude de 
Moraes demonstra um desrespeito não 
apenas ao general, mas às Forças 
Armadas, numa perseguição política 
que visa constranger quem não se 
alinha ao establishment.

Após as proibições temporárias da 
União Europeia, China, Argentina, 
Uruguai, etc. a Janja vai ter que ficar 
em casa.

Rapidinhas
Por João Justino Abel

Amor e Ódio!
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Friozinho, mas nem tanto 
Moda por Piúcha Carla
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Acesse: https://seletivo.unoesc.edu.br/

Primeira mulher a comandar a 
Unesc, Luciane traz à pasta uma 
trajetória de trinta anos no 
magistério superior e uma sólida 
formação: graduada em 

A reitora da Universidade do 
Extremo Sul Catarinense (Unesc) 
e presidente da Associação das 
Fundações Educacionais 
Catarinenses (Acafe), Luciane 
Bisognin Ceretta, aceitou o 
convite do governador Jorginho 
Mello para assumir a Secretaria 
de Educação de Santa Catarina. 
Ela substitui Aristides Cimadon, 
que deixou o cargo por motivos 
de saúde; juntos, ambos 
idealizaram o Universidade 
Gratuita, considerado o maior 
programa de democratização do 
ensino superior do país.

Primeira mulher a comandar a 
Unesc, Luciane traz à pasta uma 
trajetória de trinta anos no 
magistério superior e uma sólida 
formação

Enfermagem e Administração, 
mestre em Enfermagem pela 
UFSC, doutora em Ciências da 
Saúde pela Unesc e detentora de 
quatro MBAs (Gestão Estratégica 
de Negócios, Gestão de Pessoas, 
Gestão Financeira e Gestão de 
Projetos), além de oito 
especializações – quatro em saúde 
e quatro em educação – e uma 
recente pós-graduação em 
Educação em Saúde pela FMUSP; 
Conselheira Estadual de Educação 
de Santa Catarina, Conselheira 
Nacional de Educação na Câmara 
de Educação Superior e vice-
presidente do Conselho de 
Reitores das Universidades 
Brasileiras (Crub), ela reúne mais 
de 300 pesquisas, 150 artigos 
científicos, quase 30 livros e cerca 
de 20 produtos tecnológicos 
voltados à educação e à saúde.
No Conselho Nacional de 
Educação tem participado das 
comissões para formação 

Ceretta chega à Secretaria de 
Educação com a missão de 
melhorar ainda mais os índices 
educacionais de Santa Catarina 

continuada de professores, trilhas 
formativas para o ensino médio, 
diretrizes para o ensino técnico 
profissionalizante e novos 
formatos avaliativos para a 
educação básica no Brasil.

que já são referência para o 
Brasil. Além disso, o governador 
Jorginho Mello quer que a nova 
secretária dê prioridade para as 
instalações físicas das escolas. A 
nova secretária deve ser nomeada 
nos próximos dias.
Luciane vai substituir Aristides 
Cimadon que pediu para deixar a 
Secretaria da Educação.

Luciane Ceretta é 
a nova Secretária 
de Educação de 
Santa Catarina



A parceria entre a 
Previdência Social, o INSS e 
os Correios foi anunciada 
nesta quinta-feira, 22 de 
maio, durante entrevista 
coletiva com a presença do 
ministro da Previdência 
Social, Wolney Queiroz; do 
presidente do INSS, Gilberto 
Waller; e da diretora de 
Governança e Estratégia dos 
Correios, Juliana Agatte.
“Nós estamos hoje 
anunciando esse atendimento 
presencial para ajudar a 
ampliar o escopo de 
atendimento. Esse 

Os aposentados, 
aposentadas e pensionistas 
que ainda não realizaram a 
consulta junto ao Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) para saber se houve 
ou não descontos indevidos 
por parte de associações 
terão à disposição, a partir do 
dia 30 de maio, mais um 
canal de serviço: as agências 
dos Correios.

Ministro da Previdência 
Social

Ministro da Previdência 
Social, Wolney Queiroz (C), 
presidente do INSS, Gilberto 
Waller, e diretora de 
Governança e Estratégia dos 
Correios, Juliana Agatte, 
durante coletiva de imprensa 
sobre parceria de Previdência 
Social e Correios

Um total de 4.730 agências 
dos Correios, em todas as 
unidades da Federação, 
oferecerão o apoio a 
aposentados e pensionistas 
de modo presencial a partir 
de 30 de maio

 “Nós estamos hoje 
anunciando esse atendimento 
presencial para ajudar a 
ampliar o escopo de 
atendimento. Esse 
atendimento olho no olho 
(nos Correios) é feito àqueles 
mais vulneráveis, que têm 
dificuldade de acesso à 
tecnologia, aquelas pessoas 
que se dirigem à agência há 
muito tempo e querem 
receber um acolhimento, 
uma atenção personalizada. 
Quero reafirmar o nosso 
compromisso, o compromis-
so com o Governo Federal, 
de que ninguém, nenhum 
aposentado, nenhum pensio-
nista, ficará prejudicado”
Wolney Queiroz

Após realizada a consulta 
presencial e cumprido o 
prazo de 15 dias úteis para 
análise e apresentação da 
documentação por parte da 
associação, o cidadão ou 
cidadã poderá retornar à 
agência para validar ou 
contestar a resposta 
apresentada pela entidade.

2% DOS CHAMADOS – 
Segundo o ministro, apenas 
2% dos chamados relativos 
ao INSS são feitos 
presencialmente. Ou seja: 
98% dos acessos ao INSS 
são realizados geralmente 
por meio do telefone 135 ou 
pelo aplicativo Meu INSS. 
De acordo com a pasta, esses 
2% representam 
aproximadamente dois 
milhões de pessoas, que hoje 
procuram o atendimento 
presencial.

4.730 AGÊNCIAS – Ao 
todo, 4.730 agências próprias 
dos Correios, em todas as 
unidades da Federação, 
estarão habilitadas para o 
atendimento aos serviços de 
consulta do INSS a partir de 
30 de maio. Para isso, cerca 
de 20 mil funcionários dos 
Correios passarão por um 
treinamento a partir do dia 
26, de modo a capacitá-los 
para apoiar principalmente 
os aposentados, aposentadas 
e pensionistas que não têm 
familiaridade com o 
aplicativo ou que não fizeram 
a consulta por meio do 
telefone 135.

“Eles são o foco desse 
processo”, disse Wolney 
Queiroz, referindo-se aos 
serviços de consultas que 
serão oferecidos pelos 

atendimento olho no olho 
(nos Correios) é feito àqueles 
mais vulneráveis, que têm 
dificuldade de acesso à 
tecnologia, aquelas pessoas 
que se dirigem à agência há 
muito tempo e querem 
receber um acolhimento, 
uma atenção personalizada. 
Quero reafirmar o nosso 
compromisso, o 
compromisso com o 
Governo Federal, de que 
ninguém, nenhum 
aposentado, nenhum 
pensionista, ficará 
prejudicado”, afirmou 
Wolney Queiroz.

- Imprimir o protocolo, com 
orientações para acesso pelo 
135 e Meu INSS

DOCUMENTO DE 
IDENTIFICAÇÃO – 
Gilberto Waller esclareceu 
que a consulta presencial nos 
Correios será feita de modo 
totalmente desburocratizado 
e que o aposentado, 
aposentada ou pensionista 

- Requerer a contestação de 
descontos não autorizados
- Reconhecer a autorização 
de algum desconto

Correios. O aplicativo Meu 
INSS está disponível 
gratuitamente nas 
plataformas App Store (iOS) 
e Google Play Store 
(Android). Após baixá-lo, 
será necessário criar uma 
conta com login e senha, 
informando o número do 
CPF.

SEM PRESSA – O 
presidente do INSS ressaltou 
que a consulta nas agências 
dos Correios deve ser feita 
apenas nos casos em que os 
canais oficiais não puderem 
ser acessados. “A forma de 
atendimento, 
preferencialmente, é pelo 
aplicativo Meu INSS, pelo 
site do Meu INSS ou pela 
Central 135. Não precisa ir 
até uma agência dos 
Correios. Por esses caminhos 
você vai ser atendido da 
mesma forma. Não tendo 
condições de baixar o 
aplicativo, não tendo 
condições de acessar o site, 
não tendo condições de ligar 
no 135, vá até uma agência 
do Correio”, frisou Gilberto 
Waller. “Não precisa correr. 
Não tem prazo final para esse 
procedimento de 
ressarcimento. Ele vai ficar 
aberto”, continuou.

ATENDIMENTO NA 
AGÊNCIA – Os 
aposentados, aposentadas e 
pensionistas poderão realizar 
na agência dos Correios os 
seguintes serviços:

- Consultar sobre resultado 
da contestação (15 dias após 
a entrada)

- Consultar sobre existência 
de desconto

- Analisar e contestar a 
documentação apresentada 
pela associação

precisa estar de posse apenas 
de um documento de 
identificação. “Somente isso. 
Não precisa levar o 
comprovante de inscrição, 
não precisa levar o 
contracheque, ele não precisa 
levar nada. É só a 
comprovação de que ele é 
ele. Se ele estiver 
impossibilitado, estiver 
acamado, estiver com algum 
problema para se deslocar, 
pode ser uma terceira pessoa 
portando uma procuração 
devidamente autêntica. Essa 
pessoa com procuração não 
vai ter a possibilidade de 
mudar nenhum dado 
cadastral. É somente para 
poder fazer a consulta se teve 
ou não desconto”.

SERVIÇO EXCLUSIVO – 
Nas agências dos Correios 
que já operam com o sistema 
de gestão de fila, há uma 
senha específica disponível 
para o atendimento aos 
serviços do INSS, o que 
permite maior organização e 
direcionamento no fluxo de 
atendimento. Para as demais 
agências que ainda não 
possuem sistema, os Correios 
disponibilizarão um caixa 
exclusivo para atendimento 
prioritário e preferencial, 
garantindo que os cidadãos 
que buscam os serviços do 
INSS sejam atendidos com 
agilidade e de forma 
adequada, conforme os 
critérios estabelecidos para 
esse público.

INTEGRAÇÃO 
NACIONAL – Para Juliana 
Agatte, ao firmar a parceria, 
os Correios cumprem parte 
da missão a que se destinam. 
“Uma das missões dos 
Correios é a integração 
nacional. Essa parceria vai 
ao encontro dessa missão 
constitucional, dessa função 
social da empresa. É uma 
oportunidade para a empresa 
reforçar a prestação dos seus 
serviços para o povo 
brasileiro e, ao mesmo 
tempo, contribuir com o 
INSS, com a Previdência, 
com o governo, para garantir 
que a prestação desse serviço 
seja imediata, seja 
acolhedora, e a gente possa 
prestar todos os 
esclarecimentos possíveis. 

ONDE NÃO HÁ 
AGÊNCIA HABILITADA 
– Para os locais onde não há 
agências habilitadas dos 
Correios, os funcionários 
indicarão onde está locali-
zada a agência mais próxima 
que oferece o serviço de 
consulta. Os Correios e a 
Previdência Social avaliarão 
alternativas complementares, 
como a realização de ações 
itinerantes, com o intuito de 
atender a população 
residente em áreas 
atualmente desassistidas, 
como comunidades 
ribeirinhas ou quilombolas. 
Objetivo é garantir que 
nenhum cidadão seja 
excluído do acesso aos 
serviços, reforçando o 
compromisso das instituições 
com a inclusão social e a 
universalização do 
atendimento.

Serão 4.730 agências 
distribuídas em todos os 
estados brasileiros. São 
agências habilitadas”, 
afirmou a diretora de 
Governança e Estratégia da 
empresa.

ONZE MILHÕES DE 
CONSULTAS – De acordo 
com o presidente do INSS, 
11 milhões de brasileiros já 
acessaram o aplicativo Meu 
INSS para fazer a consulta e 
descobrir se houve desconto 
ou não. “Desses 11 milhões, 
5,7 milhões já tinham sido 
avisados que não tinha 
desconto algum. Mas ele 
quis checar, quis conferir, 
entrou na plataforma e ela 
possibilitou verificar que ele 
não tinha desconto algum”, 
revelou Gilberto Waller.

Fonte: Secretaria de 
Comunicação Social da 
Presidência da República

1,87 MILHÃO NÃO 
RECONHECERAM OS 
DESCONTOS – Segundo o 
ministro Wolney Queiroz, até 
as 9h desta quinta-feira 1,913 
milhão de aposentados, 
aposentadas e pensionistas 
haviam se manifestado sobre 
os descontos. Desse total, 
1,873 milhão disseram que 
não reconheciam os 
descontos. Outros 40.262 
responderam que haviam 
autorizado os descontos.
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Previdência Social e Correios fecham parceria 
para consultas dos descontos no INSS
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“O que a denúncia descreve, o que fez o denunciado, a sua 
conduta fática, tem que se adequar aos elementares do tipo penal 
para que, pelo menos em um primeiro momento, que haja fortes e 
razoáveis indícios de autoria daquele tipo penal. Na presente 
hipótese, e com absoluta certeza digo isso, a tipicidade em 
relação a Cleverson Ney Magalhães e Nilton Diniz Rodrigues 
não encontra respaldo no material probatório”, afirmou o 
ministro relator Alexandre de Moraes.

Abrindo a votação que se sustentou por cerca de 2 horas e 
meia, o relator Moraes reiterou por diversa vezes a gravidade do 

Cleverson e Nilton foram denunciados principalmente por 
terem sido citados em troca de mensagens e por participação em 
reuniões com outros envolvidos. O papel dos dois, segundo a 
PGR, seria exercer pressão sobre o alto comando das Forças 
Armadas para aderirem ao golpe.

Além de Cleverson e Nilton, o núcleo conta com mais nove 
militares e um policial federal. A análise das denúncias por 
núcleos tem sido alvo de críticas das defesas, que argumentam 
que o julgamento deveria ocorrer de forma individual, com base 
nas condutas específicas de cada acusado.

Por unanimidade, os ministros decidiram que não havia provas 
suficientes contra Cleverson Ney, coronel da reserva e ex-oficial 
do Comando de Operações Terrestres, e contra Nilton Diniz 
Rodrigues, general do Exército.

Segundo essa linha, se as denúncias fossem analisadas 
separadamente, as penas poderiam ser mais brandas e, em alguns 
casos, o Supremo ter a competência questionada para julgar os 
réus sem foro privilegiado.

MORAES CONTESTA ARGUMENTOS DOS 
ADVOGADOS

O Senador Jorge Seif (PL-SC) está sendo julgado no TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral) e, em breve, ocorrerá o desfecho 
desse imbróglio que começou em 2023. O TRE (Tribunal 
Regional Eleitoral) negou por unanimidade (7x0) o pedido de 
cassação. Houve recurso da coligação do ex-Senador e ex-
Governador Raimundo Colombo. O mandato do Senador está em 
sério risco de cassação por suposto abuso econômico, pois foi 
pedido data para julgamento no Plenário do TSE e que deverá 
ocorrer ainda neste mês de Maio/25, salvo chicanas jurídicas 
interpostas para atrasar este Julgamento. O Governador do 
Estado acompanha esta questão já que são do mesmo partido do 
Waldemar Costa Neto o PL (Partido Liberal).

Os militares compõem o chamado “núcleo 3” da tentativa de 
golpe, grupo tido como responsável pelas ações táticas do 
suposto plano que impediria a posse do então presidente eleito 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

TENTATIVA DE GOLPE DE ESTADO – (CNN Gabriela 
Boechat) A rejeição de denúncias marcou o julgamento do núcleo 
três do plano de golpe na sessão de ontem (20.05.25) no STF 
(Supremo Tribunal Federal).

Com a decisão de livrar dois denunciados, subiu para 31 o 
número de réus no Supremo por envolvimento na tentativa de 
golpe de Estado em 2022.

Contrariando alegações de parte das defesas de que os 
julgamentos das denúncias sobre uma tentativa de golpe de 
Estado não estavam sendo individualizadas, a Primeira Turma do 
Supremo Tribunal Federal (STF) rejeitou pela primeira vez, nesta 
terça-feira (20), denúncias contra dois militares.

MINISTRO DINO CUTUCA AS FORÇAS ARMADAS 

GRAVIDADE INCONTESTÁVEL – Em seu voto, a 
Ministra Cármen Lúcia declarou que o caso é de “gravidade 
incontestável”. Chamou atenção ainda para o fato de que 
nenhuma das defesas teria negado que houve tentativa de golpe 
de Estado, usando de outras estratégias jurídicas para os clientes.

“A nação não estava pedindo aos militares. A nação sabe, e por 
isso o comandante do Exército negou participar do golpe, que as 
forças armadas não são um poder moderador”, afirmou Moraes.

caso julgado e ironizou argumentos de advogados.
Parte das defesas afirma que os denunciados não podem 

responder pelos crimes de Atentado contra o Estado Democrático 
de Direito e Golpe de Estado, porque um golpe nunca foi de fato 
consumado.

“Nenhum crime é tipificado na forma tentada […] Me parece 
que aqui nenhum dos presentes acreditaria que, se houvesse 
golpe de Estado, estaríamos aqui a julgar esses dados. Com 
ironia Moraes disse: “Eu dificilmente seria relator. Minha 
suspeição provavelmente seria julgada pelos kids pretos”, disse 
em tom de brincadeira.

O ministro rebateu ainda argumento usado com frequência por 
Jair Bolsonaro (PL). Réu por envolvimento na trama golpista e 
acusado de incitar os ataques de 8 de janeiro, o ex-presidente 
afirma que não pode ser condenado por depredar o patrimônio 
público, já que sequer estava no Brasil no dia dos atentados.

CARTA ASSINADA POR OFICIAIS MILITARES
Ao comentar sobre a carta assinada por oficiais da ativa das 

Forças Armadas e divulgada em 2022, Moraes fez novo 
comentário irônico e afirmou que a nação brasileira não estava 
pedindo um golpe de estado aos militares.

A carta dizia que as Forças não abandonariam a nação. As 
investigações apontam que o documento foi uma tentativa de 
parte dos militares de pressionar o general Marco Antônio Freire 
Gomes, então comandante do Exército, a apoiar a trama golpista.

Segundo ministro a votar, Flávio Dino cutucou as Forças 
Armadas durante a fala. Ele afirmou que “todos os cidadãos 
brasileiros são igualmente patriotas” e que somente o Poder 
Judiciário pode “distinguir, classificar e punir as pessoas”.

“Creio que isso deve ficar muito assentado para que nós 
possamos com esse julgamento contribuir para a defesa do 
Estado Democrático de Direito de forma responsável e não 
apenas até a próxima esquina da história”, afirmou o ministro.

Nesse momento, Moraes e Dino pediram a palavra e 
relembraram a ditadura militar. Moraes destacou que nem mesmo 
após o Ato Institucional de Nº 5 (AI-5) – considerado o período 
mais duro do regime – discutia-se o assassinato de ministros do 
Supremo.

Com a palavra, Cármen Lúcia também afirmou que nunca viu 
um “tirano” se dizer contra a democracia, que eles defendem o 
sistema desde que seja sem a participação do povo. “Eles são a 
favor da democracia sem povo. E aí não dá certo, porque a 
democracia é o governo do povo”, afirmou a ministra.

O G1, entre muitos veículos de comunicação, aborda o tema. 
No âmbito da investigação, os ministros também começaram a 
ouvir nesta semana as testemunhas do chamado "núcleo crucial" 
na ação penal, que inclui o ex-presidente Jair Bolsonaro. (G1-
Márcio Falcão)

                                    Continua na Página 14

 
Por Luis Fernando F Costa* (advluisfernando4219@gmail.com)

JULGAMENTO dos ATOS GOLPISTAS AVANÇA 
e JORGE SEIFT NA BERLINDA DO TSE
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Com a decisão desta terça, se tornaram réus:

tenente-coronel Rafael Martins de Oliveira

tenente-coronel Sérgio Cavaliere de Medeiros

Ainda falta julgar uma quinta denúncia, referente ao núcleo de 
propagação de desinformação, que tem apenas um acusado: 
Paulo Figueiredo Filho, neto do último presidente da ditadura 
militar, que ainda não foi encontrado para ser notificado. O 
ministro Alexandre de Moraes já nomeou a Defensoria Pública 
para representá-lo no processo.

tenente-coronel Ronald Ferreira de Araújo Júnior

general Estevam Gaspar de Oliveira

A denúncia foi rejeitada nos casos de:

Entre os convocados, está o ex-comandante do Exército 
general Júlio Cesar de Arruda, que estava à frente da instituição 
no dia 8 de janeiro; e o ex-assessor de Bolsonaro Luís Marcos 
dos Reis.

 A Primeira Turma do STF concluiu, nesta terça-feira (20), o 
último julgamento marcado para definir se torna réus os acusados 
de integrar uma trama golpista que tinha como objetivo manter o 
ex-presidente Bolsonaro no poder.

Na segunda-feira (19) foram ouvidas as testemunhas da 
Procuradoria-Geral da República, ou seja, de acusação.

Entre elas, estão os governadores Tarcísio de Freitas (São 
Paulo) e Ibaneis Rocha (Distrito Federal), o senador Rogério 
Marinho (PL-RN), e o ex-ministro do Turismo Gilson Machado.

A partir de sexta-feira (23), estão marcados os depoimentos 
das testemunhas de Alexandre Ramagem e do general Braga 
Netto.

No âmbito da investigação, os ministros também começaram a 
ouvir nesta semana as testemunhas do chamado "núcleo crucial" 
na ação penal, que inclui o ex-presidente Jair Bolsonaro, o 
deputado federal Alexandre Ramagem e o ex-ministro Anderson 
Torres.

Entre maio e junho, estão previstos os depoimentos de 82 
testemunhas.

tenente-coronel Hélio Ferreira Lima

Segundo a Polícia Federal, entre as ações elaboradas pelos 
indiciados neste grupo havia um "detalhado planejamento 
operacional, denominado 'Punhal Verde e Amarelo', que seria 
executado no dia 15 de dezembro de 2022" para assassinar os já 
eleitos presidente Lula e vice-presidente Geraldo Alckmin.

general Nilton Diniz Rodriguez

A lista inclui os "kids pretos" — também chamados de "forças 
especiais" (FE) —, militares da ativa ou da reserva do Exército, 
especialistas em operações especiais.

coronel da reserva Cleverson Ney Magalhães

Desde março, a Corte acolheu as denúncias contra 31 dos 34 
denunciados, com os dez julgados dia 20.

Wladimir Matos Soares, agente da Polícia Federal (PF)

coronel Fabrício Moreira de Bastos
coronel Marcio Nunes de Resende Júnior

tenente-coronel Rodrigo Bezerra de Azevedo

DEPOIMENTOS DAS TESTEMUNHAS

coronel Bernardo Romão Corrêa Netto

Na quinta-feira (22), serão ouvidas as testemunhas listadas por 
Mauro Cid, ex-ajudante de ordens de Jair Bolsonaro. Cid, que 
também é réu na ação, fechou acordo de delação premiada com 
as autoridades.

Tarcísio de Freitas, governador de São Paulo;

Eduardo Pazuello (PL-RJ), deputado e ex-ministro da Saúde;

A CHAPA ESTÁ CADA VEZ MAIS QUENTE

Como escrevi alhures o Governo Federal continua encalacrado 
para resolver o caso dos R$ 6,9 bi descontados dos Aposentados 
e Pensionistas do INSS. Estima-se que 90% de forma indevida! 
Na minha avaliação tinha que devolver de imediato utilizando os 
valores já bloqueados, mas entendo que a situação é complexa e 
o prazo de até 15 dias para as “associações” envolvidas 
efetivarem a devolução é razoável, porém não dará o resultado 
esperado, pois os “donos” dessas associações já dividiram a 
grana surrupiada e vai sobrar muito pouco para a devolução, 
salvo o que já foi apreendido, inclusive os veículos do “careca do 
inss”! Porsche Boxster 2018: R$ 525 mil; Porsche Taycan 2022: 
R$ 535 mil

Gilson Machado, ex-ministro do Turismo;

Rogério Marinho (PL-RN), senador.

Entre 30 de maio e 2 de junho, serão ouvidas testemunhas 
indicadas pelo ex-presidente Jair Bolsonaro, entre as quais estão:

TESTEMUNHAS de BOLSONARO

Amauri Feres Saad, advogado;

Ricardo Peixoto Camarinha, médico cardiologista que 
acompanhou Bolsonaro;

Giuseppe Dutra Janino, ex-secretário de Tecnologia do TSE;

(texto com adaptações do articulista, sem retirar a essência das 
reportagens)

O ex-Presidente já está com as “barbas de molho”, pois a 
chapa está esquentando para o seu lado. O projeto de anistia (ou 
projetos) não deverão ter guarida no Parlamento. Os 
financiadores da tentativa de golpe também já estão na 
BERLINDA e deverão ser julgados. Na verdade, até agora, quem 
se ferrou foram as pessoas usadas como “massa de manobra”, 
mas algumas dessas pessoas poderão receber “benesses”, tais 
como anistia parcial, indultos, redução da pena, entre outras 
medidas legais.

GOVERNO FEDERAL E A FALCATRUA NO INSS

BMW 330E 2022/2023: R$ 324 mil; BMW M135i 2019/2020: 
253 mil;

Porsche Macan/2022: R$ 518 mil; Jaguar 2023/2024: R$ 451 
mil; 

Porsche Taycan 2020/2021: R$ 738 mil e, BMW Z4 
2010/2011: R$ 173 mil.

Hyundai Azera 3.0 V6 2014/2015: R$ 84 mil; Porsche 911 
2024: R$ 1,2 milhão;

*Luís Fernando F Costa / Analista-Tributário da Receita 
Federal, que é DO BRASIL, (Aposentado), Advogado42019, 
Perito7863, Contador8556, ProfessorLP2570/93, Reg. Prof. 
Jornalista 0014425DF e Ativista Social.

 O ideal é, com autorização judicial rápida, leiloar estes 
veículos apreendidos (R$ 4 milhões) e fazer a devolução aos 
espoliados, dando preferência para os mais vulneráveis, entre os 
quais os Quilombolas, indígenas, ribeirinhos, os da área rural, os 
que ganham até dois salários-mínimos e na sequência os demais 
lesados por essa Organização Criminosa.

VW Golf 2019: R$ 217 mil; Audi A3 2022/2023: R$ 231 mil; 

 
Por Luis Fernando F Costa* (advluisfernando4219@gmail.com)

JULGAMENTO dos ATOS GOLPISTAS AVANÇA 
e JORGE SEIFT NA BERLINDA DO TSE
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A droga estava sendo 
transportada em um veículo 
GM/Corsa Super Wagon, de 
cor prata, com placas da 
Argentina.

No carro havia dois 
ocupantes, o condutor, um 
homem de 47 anos, de origem 
argentina, e um brasileiro de 
32 anos. Ao receber ordem de 
parada, o motorista iniciou a 

Na segunda-feira, 19, uma 
ação conjunta entre a Polícia 
Militar de Santa Catarina 
(PMSC), por intermédio do 
Comando de Polícia Militar 
Rodoviária (CPMRv) e guar-
nições do 30° e 26° Batalhões 
de Polícia Militar (BPM), 
resultou na apreensão de quase 
20 kg de skunk (também co-
nhecida como supermaconha). 
O fato aconteceu por volta das 
22h30, no bairro Santa Tereza, 
em Joaçaba.

Diante do flagrante, a dupla 
foi detida e encaminhada, 
juntamente com o veículo e a 
droga, à delegacia de Polícia 
Civil de Joaçaba, para as 
providências legais cabíveis.

fuga em alta velocidade, não 
respeitando cruzamentos, 
lombadas e faixas de pedestres. 
Desse modo, os policiais 
iniciaram o acompanhamento, 
na tentativa de interceptar o 
carro.

Durante acompanhamento, 
o condutor acabou entrando 
em uma rua sem saída, 
momento em que foi abordado.

Na busca pessoal, nada de 
ilícito foi encontrado com os 
envolvidos. Já na busca 
veicular, foi localizada uma 
mala de viagem com 
aproximadamente 19.667 Kg 
de skunk, embalada em sacos 
plásticos a vácuo.

No total, foram contabilizados 640 kg 
de maconha. Além disso, também foi 
encontrado uma caixa contendo 50 
munições intactas, calibre 380.
Diante do flagrante, os homens foram 
detidos e encaminhados, juntamente com 
o veículo, a droga e as munições, à 
Central de Plantão Policial (CPP) para os 
procedimentos cabíveis.

em Joaçaba
Arrombamentos e furtos 

Confiram sempre se as câmeras estão 
bem colocadas e gravando. Isso pode 
ajudar na elucidação.

Durante esta semana várias residência 
foram arrombadas principalmente nos 
bairros de Joaçaba. O local mais atingido 
é a Vila Pedrini, mas também foram 
registradas ocorrências em outros locais 
e até mesmo no centro da cidade.

Maconha curitibanos – Fotos: 
PMSC

A droga era transportada em um 
veículo Fiat/Siena, que ostentava placas 
clonadas de outro veículo de iguais 
características e modelo. No carro 
estavam dois homens, o condutor e um 
passageiro, ambos de 19 anos.

Na busca veicular, foram localizados 
diversos tabletes de maconha, 
distribuídos entre o porta-malas e todo o 
interior do veículo, incluindo o painel, 
fato o qual constatou que o veículo foi 
devidamente preparado para o transporte 
da droga, inclusive com a remoção dos 
forros de portas, além da suspensão ter 
sido modificada (calçada), para suportar 
o sobrepeso.

A abordagem ocorreu no momento 
em que o veículo estava saindo da 
garagem de um hotel, no centro da 
cidade. O carro apresentava sobrepeso.

O «modus operandi» é praticamente o 
mesmo. Na linha de frente estão 
adolescentes ou menores de idade que 
primeiro tenta se livrar das filmagens e 
depois cometer o arrombamento e furto.

Na madrugada deste domingo, 18, a 
Polícia Militar de Santa Catarina 
(PMSC), por meio do Comando de 
Polícia Militar Rodoviária (CPMRv), e 
guarnições de área do 33° Batalhão de 
Polícia Militar (BPM), em ação conjunta 
de combate ao crime transfronteiriço 
com a Polícia Civil, aprendeu 
aproximadamente 640 quilos de 
maconha. O fato aconteceu por volta das 
3h, em Curitibanos.

De acordo com a denúncia, o suspeito 
exercia a traficância diretamente de sua 
casa. Durante rondas no local indicado, 
os policiais visualizaram o indivíduo 
saindo da residência. Ao notar a presença 
da equipe policial, o suspeito tentou fu-
gir, dispensando um objeto ao chão e re-
tornando para dentro do imóvel.

Na tarde desta terça-feira, 20, por volta 
das 15h, a PM prendeu um homem, de 
27 anos, pelo crime de tráfico de drogas, 
em Brusque.

Diante dos fatos, foi conduzido à Central 
de Plantão Policial (CPP) para a 
lavratura do flagrante.

Brusque

Durante as buscas no interior do imóvel, 
foram encontrados 7,7 kg de maconha, 
balanças de precisão e balança comercial 
e R$ 2.156,00 em espécie

Na ação, os policiais apreenderam apro-
ximadamente 3,3 quilos de maconha, 
além de outras substâncias ilícitas como 
skunk, haxixe, cocaína, ecstasy e goma 
de MDMA. Também foram encontrados 
dois aparelhos de balança de precisão, a 
quantia de R$ 1.850,00 em espécie, um 
aparelho celular, um simulacro de pistola 
e diversas embalagens utilizadas para 
acondicionar os entorpecentes.

Na noite de terça-feira, 20, policiais mi-
litares do 17º Batalhão da Polícia Militar 
(BPM), prenderam um homem, de 21 
anos, por tráfico de drogas, em Joinville. 

Na madrugada de quarta-feira, 22, a 
Polícia Militar de Santa Catarina (PMSC), 
por intermédio do Comando de Polícia 
Militar Rodoviária (CPMRv), Canil e 
guarnições de área do 11° Batalhão de 
Polícia Militar de Fronteira (BPM/Fron), 
em São Miguel do Oeste, aprendeu 
aproximadamente 50 mil maços de 
cigarros contrabandeados. O fato ocorreu 
por volta da 0h, na SC-163, no Município 
de Descanso.

Jornal Cidadela JOAÇABA -SC, SEXTA-FEIRA 23 DE MAIO DE 2025 03 15

Quase 20 quilos de skunk são 
apreendidos em Joaçaba

Na manhã de hoje, 22, uma 
equipe da PM realizou a apre-
ensão de uma arma de fogo no 
centro de Herval D'Oeste. 

Durante a operação “FOR-
ÇA TOTAL” na área central do 
município, o condutor de um 
veículo VW/Golf Sportline, ao 
perceber a presença da viatura 
policial, acelerou o veículo 
bruscamente e não acatou a 
ordem de parada. O veículo foi 
estacionado na Travessa 
Galvão, e o condutor se evadiu 
a pé. Os militares conseguiram 
identificar o condutor, um 
homem de 25 anos com 
diversas passagens policiais, 
que esta em saída temporária 
do Presídio de Chapecó. 

No veículo, estava a 
caroneira, uma mulher de 22 
anos que permaneceu no local. 
Durante a busca veicular, foi 
encontrada uma arma 
municiada e pronta para uso, 
uma pistola calibre 9mm com 
8 munições, escondida em 
baixo do carpete, além de dois 

aparelhos de celular.
Diante dos fatos, a 

guarnição conduziu a mulher 
até a Delegacia de Polícia Civil 
para os devidos procedimentos 
legais, junto com os objetos 
apreendidos.

PM apreende arma de 
fogo em Herval d'Oeste 
na Operação Força Total

50 mil maços de cigarros 
apreendidos em Descanso

Drogas e posse ilegal 
de arma de fogo

Dupla 640 kg de maconha 
em veículo clonado



Outra adesão registrada foi a da 
senhora Ana Claudia Guaragni 
Knollseisen, que adotou um terreno 
municipal sem benfeitorias na Rua 
José D'Agostini, no loteamento 
Brisas do Vale, também no bairro 
Flor da Serra. Pelo período de três 
anos, ela se compromete a manter o 
local limpo, com o controle do mato 
que avança sobre a calçada, 
recolhimento de lixo (latas, garrafas e 
resíduos diversos), plantio de 
vegetação e pintura da calçada, 
contribuindo para o embelezamento e 
a segurança do entorno.

Lançado em 2017, o programa 
“Joaçaba, eu curto, eu cuido!” tem 
como objetivo promover a adoção 
voluntária de espaços públicos por 
cidadãos, empresas e instituições. 
Entre os bens que podem ser 
adotados estão praças, parques, 
escadarias, pontes, academias ao ar 
livre, abrigos de ônibus, logradouros, 
entre outros. O programa também 
contempla a instalação de 
equipamentos como lixeiras, 
floreiras, doação de materiais e 
equipamentos para espaços públicos.
Dúvidas relacionadas ao projeto e 
interessados em adotar um espaço 
público, podem entrar em contato 
através do telefone/WhatsApp (49) 
3527-8809 com a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico e 
Inovação.

Na tarde de terça-feira (20), foram 
assinados os primeiros Termos de 
Adoção de Espaço Público de 2025 
pelo programa “Joaçaba, eu curto, eu 
cuido”. A iniciativa, que busca 
fortalecer a parceria entre o poder 
público e a sociedade civil na 
conservação de espaços urbanos, teve 
duas novas adesões que reforçam o 
compromisso com a cidade.

A empresa Planaltto Materiais de 
Construção LTDA renovou sua 
participação no programa com a 
adoção, por mais três anos, da 
Escadaria Dom Henrique Müller, 
localizada entre as ruas Domingos 
Zanini e Syro Beal, no bairro Flor da 
Serra. A empresa já cuida do espaço 
desde 2019, realizando serviços de 
limpeza e manutenção.
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Programa “Joaçaba, eu curto, eu cuido” 
registra as primeiras adoções de 2025



 “Acreditamos que a EaD pode 
proporcionar ao estudante uma 
experiência tão rica quanto a dos 
demais cursos, desde que haja um 
efetivo compromisso de todos com 
o processo de ensino e 
aprendizagem”, afirmou Camilo 
Santana. Para ele, atualmente a EaD 
ocupa uma posição central no 
sistema de educação superior no 
Brasil e merece uma atenção 
especial do poder público, 
responsável pela regulação, 
avaliação e supervisão da educação 
superior.

O decreto aprimora o marco 
regulatório e lança as bases de uma 
nova política de EaD, que a 
qualifica e fortalece. O Governo 
Federal, em sintonia com a 
realidade e visão de futuro, 
reconhece que as ferramentas 
tecnológicas integram, fazem parte 
e facilitam o cotidiano, inclusive 
nos ambientes acadêmicos. Ao criar 
o modelo semipresencial, o 
Ministério da Educação (MEC) está 
diversificando os formatos e 

Objetivo da iniciativa é 
promover educação a distância de 
qualidade, como ferramenta 
estratégica de ampliação e acesso 
à educação superior no Brasil. 
Cursos de medicina, direito, 
odontologia, enfermagem e 
psicologia deverão ser ofertados 
exclusivamente no formato 
presencial

Com o objetivo de garantir mais 
qualidade na oferta de Educação a 
Distância (EaD), uma ferramenta 
estratégica de ampliação e acesso à 
educação superior em um país 
como o Brasil, o presidente da 
República, Luiz Inácio Lula da 
Silva, ao lado do ministro da 
Educação, Camilo Santana, assinou, 
nesta segunda-feira, 19 de maio, 
decreto que regulamenta a Nova 
Política de Educação a Distância.

“O foco é o estudante e a 
valorização dos professores: a 
garantia de infraestrutura 
nos polos, a qualificação do 
corpo docente, a valorização 
da interação e a mediação 
para uma formação rica e 
integral, independentemente 
da distância física” - Camilo 
Santana - Ministro da 
Educação

“O foco é o estudante e a 
valorização dos professores: a 
garantia de infraestrutura nos polos, 
a qualificação do corpo docente, a 
valorização da interação e a 
mediação para uma formação rica e 
integral, independentemente da 
distância física”, explicou o 
ministro.

– Além de estabelecer novas 
regras para a educação a distância, 
a Nova Política de Educação a 
Distância trata da oferta de cursos 
presenciais, cria novo formato de 
oferta – o semipresencial – e define 
as atividades online síncronas e 
síncronas mediadas (aulas 
interativas a distância em tempo 
real) como integrantes da EaD. O 
decreto define os seguintes 
formatos de oferta:

ampliando as oportunidades para 
que os estudantes possam escolher 
aquele modelo que melhor se 
encaixa no seu perfil, sem descuidar 
da qualidade que deve ser garantida 
em qualquer um deles.

PRINCIPAIS MUDANÇAS 

Presencial: caracterizado pela 
oferta majoritária de carga horária 
presencial física, com até 30% no 
formato EaD.

EaD: caracterizado pela oferta 
preponderante de carga horária a 
distância, com limite mínimo de 
20% atividades presenciais e/ou 
síncronas mediadas, com provas 
presenciais.

Semipresencial: composto 
obrigatoriamente por carga horária 
de atividades presenciais físicas 
(estágio, extensão, práticas 
laboratoriais) e síncronas mediadas, 
além de carga horária a distância.

OFERTA VEDADA – A Nova 
Política de EaD também define 
quais cursos estão vedados no 
formato da educação a distância 
devido à centralidade de atividades 
práticas, laboratórios presenciais e 
estágios. Os cursos de medicina, 
direito, enfermagem, odontologia e 
psicologia deverão ser ofertados 
exclusivamente no formato 
presencial. Os demais cursos da 
área de Saúde e as licenciaturas 
também não poderão ser ofertados a 
distância, e sim exclusivamente nos 
formatos presencial ou 
semipresencial. Estão previstos dois 
anos de transição para adaptação 
gradual dos cursos e garantia do 

– A Nova Política de EaD trata, 
também, da valorização do corpo 
docente e da mediação pedagógica, 
com exigência de quantidade de 
professores compatível com o 
número de estudantes. Outra 
novidade é a criação da figura do 
mediador pedagógico, que deve ter 
função exclusivamente pedagógica 
e formação acadêmica compatível 
com o curso, distinta das 
atribuições administrativas dos 
tutores. Além disso, o decreto traz a 
exigência de pelo menos uma 
avaliação presencial por unidade 
curricular, com peso majoritário na 
composição da nota final, inclusive 
em cursos EaD. A nova política 
também estabelece novas 
exigências para os polos EaD, que 

·

· Atividades síncronas: 
atividade de EaD na qual o 
estudante e o docente 
estejam em lugares diversos 
e tempo coincidente.

TIPOS DE ATIVIDADE – A nova 
política ainda uniformiza 
definições como:

· Atividades presenciais: 
realizada com a participação 
física do estudante e do 
docente em lugar e tempo 
coincidentes.

direito dos estudantes já 
matriculados.

· Atividades assíncronas: 
atividade de EaD na qual o 
estudante e o docente 
estejam em lugares e tempos 
diversos.

· Atividades síncronas 
mediadas: atividades 
interativas, com grupo 
reduzido de estudantes, 
apoio pedagógico e controle 
de frequência.

OUTRAS MUDANÇAS 

Fonte: Secretaria de Comunicação 
Social da Presidência da 
República

– Também foram realizadas 20 
visitas técnicas e diálogo com 
entidades representativas da 
educação superior, de estudantes e 
de movimentos sociais em cada 
etapa. Foram feitas interlocuções 
com o Conselho Nacional de 
Educação (CNE), o Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep), a Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal de 
Nível Superior (Capes), bem como 
as secretarias de Educação Superior 
(Sesu) e de Educação Profissional e 
Tecnológica (Setec), ambas do 
MEC. Para a elaboração da política, 
também foram realizadas 
interlocuções com especialistas 
estrangeiros e participação em 
eventos internacionais, além de 
audiências públicas na Comissão de 
Educação da Câmara dos 
Deputados.

deverão ter infraestrutura física e 
tecnológica adequada aos cursos, 
além de estrutura mínima com 
laboratórios e ambientes para 
estudos.

AMPLO DEBATE 
– Fruto de amplo diálogo com 

diferentes setores da sociedade, a 
Nova Política de EaD contou com 
uma comissão de especialistas, com 
larga experiência em educação a 
distância e em políticas públicas; 
além de reuniões do Conselho 
Consultivo para o Aperfeiçoamento 
dos Processos de Regulação e 
Supervisão da Educação Superior 
(CC-PARES), que conta com 
entidades representativas da 
educação superior.

VISITAS TÉCNICAS E 
DIÁLOGO 
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Governo Federal regulamenta Nova 
Política de Educação a Distância
Presidente Lula durante reunião com ministro da Educação, Camilo Santana, para assinatura do decreto da Nova Política de Educação a Distância 
(EaD) 

 Foto: Ricardo Stuckert/PR



Na abertura da audiência, 
Nadal ainda citou que em 
abril deste ano foi aprovado 
um projeto de lei de sua 
autoria (lei 19.295/25), que 
passou a restringir a 
participação de atletas de 
vôlei de praia vinculados a 
federações nacionais ou 
internacionais que não 
tenham sede em Santa 
Catarina em competições 
organizadas pela Fesporte.

Continuidade em 
política do esporte

“Representantes que nos 
procuraram argumentam que 
a presença de atletas de 
outros locais não só 
compromete a valorização 
do atleta catarinense, mas 
acaba desestimulando a 
formação de base”, 
destacou. “Precisamos 
debater essa situação com 
todos os setores envolvidos, 
ouvindo atletas e 
representantes das entidades 
desportivas. Santa Catarina 
é uma potência só que, neste 
cenário, muitos treinam 
diariamente para representar 
o estado e ficam pelo 
caminho”.

Atualmente, algumas 
competições como a 
Olimpíada Estudantil 
Catarinense (Olesc) e os 
Joguinhos Abertos e Jogos 
Abertos de Santa Catarina 
(Jasc) permitem participação 
limitada de atletas de outros 
estados e estrangeiros, 
mesmo que não estejam 
atuando em Santa Catarina. 
No entendimento do 
propositor da audiência, 
deputado Mauro De Nadal 
(MDB), o atual cenário pode 
comprometer o 
desenvolvimento dos atletas 
locais.

Debater a participação de 
atletas registrados em outros 
estados nas competições 
coordenadas pela Fundação 
Catarinense de Esporte 
(Fesporte) e fortalecer as 
modalidades locais. Esse foi 
o tema de audiência pública 
promovida pela Assembleia 
Legislativa na manhã desta 
quarta-feira (21).

Representantes de 
federações esportivas e 
atletas argumentaram que a 
participação de “atletas 
estrangeiros”, sem nenhuma 
ligação com os municípios 
que representam, acabam 
comprometendo o 
rendimento do esporte local.

Atletas relatam falta de 
estímulo

O deputado Fernando 
Krelling (MDB) apontou 
para a falta de continuidade 
na política adotada pelo 
Estado em relação ao 
esporte catarinense. “Esse é 
um espaço para uma 
discussão importante, mas é 
necessário fazer uma 
reflexão. Tivemos oito 
presidentes da Fesporte nos 
últimos cinco anos. Como 
vamos dar continuidade em 
projetos se trocamos o 
comando de seis em seis 
meses?”, disse, 
acrescentando que uma 
eventual restrição a atletas 
de fora deve vir 
acompanhada de 
investimentos. “O esporte 
catarinense está crescendo e 
avançando, possuímos 
atletas de alto rendimento, 
mas é preciso pontuar, por 
exemplo, se os municípios 
continuarão investindo na 
formação dos jovens”.

Souza pontuou que Santa 
Catarina revela grandes 
atletas e citou o tricampeão 
mundial da modalidade, 
Douglas Brose, formado em 
Florianópolis. “Precisamos 
fomentar quem é daqui. 

O técnico Fabrício de 
Souza, representante da 
Federação de Karatê de 
Santa Catarina, apontou que 
o atual cenário acaba 
desestimulando atletas 
locais, principalmente 
aqueles que participam da 
Olesc. “Nesta fase da vida, o 
atleta tem que dosar as 
demandas de faculdade, 
trabalho e família. Daí ele 
chega para competir um 
profissional que treina seis 
ou sete horas por dia e ainda 
recebe para representar um 
município”

“O raciocínio de trazer 
atletas de fora para essas 
competições e não investir 
nos nossos é absurdo”, 
afirmou Carlos Camargo, 
representante da Federação 
Brasileira de Esportes 
Aquáticos. “O que acontece 
é que perdemos potenciais 
competidores na sequência. 
Temos uma nadadora 
joinvilense que foi 
convocada para a seleção 
brasileira representando o 

Muitas vezes o atleta de fora 
nem pisa na cidade e vai 
embora levando medalhas 
sem deixar um legado”, 
disse. “O nosso atleta fica 
sem medalha e não 
conseguimos mais manter 
esse jovem estimulado para 
competir”.

Minas Tênis Clube, de Belo 
Horizonte (MG)”.

Pelo regulamento atual 
está autorizada a inscrição 
de até dois atletas de fora 
em modalidades como 
basquetebol, bolão 16, bolão 
23, futebol, futsal, handebol, 
punhobol e voleibol de 
quadra. Em modalidades 
como atletismo, basquete 
3×3, beach tennis, bocha, 
boxe, karatê, ciclismo, 
ginástica artística, ginástica 
rítmica, jiu jitsu, judô, 
natação, remo, surf, tênis, 
tênis de mesa, tiro armas 
curtas, tiro armas longas, 
tiro ao prato, taekwondo, 
triathlon e xadrez, é 
permitida a participação de 
até um atleta de fora de 
Santa Catarina.

Participam da audiência 
pública o presidente da 
Fesporte, Jeferson Ramos 
Batista, e o presidente do 
Conselho de Esportes de 
Santa Catarina, Fernando 
dos Santos Hackradt, assim 
como secretários municipais 
de esporte e atletas.

Batista ressaltou um 
aumento expressivo nas 
inscrições de atletas em 
todos os eventos realizados 
pela Fesporte e destacou que 
serão investidos R$ 100 
milhões na área. 
“Importante esse debate 
com todos atletas e 
dirigentes para que 
possamos continuar 
transformando Santa 
Catarina em uma potência 
do esporte”.
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Participação de atletas de outros estados 
em competições da Fesporte é debatida 
em audiência pública


